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Protokoll zur 20. ordentlichen Mitgliederversammlung der ASW e. V. 

am 07.03.2025 um 19.00 Uhr im Alt Wieren 

 
Top 1 Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende, Moritz Rau, eröffnet die 20. ordentliche Mitgliederversammlung der  

ASW e.V. und begrüßt alle Mitglieder und Gäste. Es sind heute entschuldigt: Eckhard Hinrichs, Jan-

André Fischer und Laura. Klaucke. 

Es folgt eine Schweigeminute für die im zurückliegenden Jahr verstorbenen Mitglieder. 

 

Top 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

Laut Satzung ist 3 Wochen vor dem Termin der MV schriftlich einzuladen, was erfolgt ist. Fragen 

und/oder Einwände gegen die Ladung wurden nicht vorgebracht, Anträge zur Tagesordnung wurden 

nicht gestellt. Der 1. Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  

 

Top 3 Genehmigung des Protokolls der letztjährigen Mitgliederversammlung  

Das ausliegende Protokoll der letzten MV vom 01.03.2024 wird von der Versammlung ohne Einwände 

genehmigt. 

 

Top 4 Jahresberichte  

a) 1. Vorsitzenden Moritz Rau 

Moritz berichte von dem letzten Geschäftsjahr. Dies haben wir mit einem Defizit abgeschlossen. 

Entstanden durch die zweitgrößte Investition seit Bestehen des Vereins. Wir haben eine 

Nahwärmekooperation mit der Grundschule und unserem Verein abgeschlossen.  

 

Was bringt uns aber diese große Investition??? Warum sind wir diese Investition eingegangen?  

Es ist eine Investition in die Zukunft:  

• Zur Verringerung der Energiekosten 

• Zum Erhalt eines festen marktunabhängigen Energiepreis  

• Zur Förderung einer klimaneutralen Wassererwärmung für die nächsten Jahre 

• Zur Sicherheit in der Warmwasserversorgung 

• Als Standortsicherung für Grundschule und Sommerbad 

 

Aus diesen Gründen hat sich der gesamte Vorstand zu dieser Invention entschlossen.  

Für so ein Projekt braucht es nicht nur einen starken und zuverlässigen Partner an seiner Seite. Hier geht 

der Dank an Michael Müller und seinem Team, die uns stets mit Rat und Tat zur Seite standen. Zudem 

braucht es auch die Ratsentscheidungen, die ein solches Projekt erst möglich machen. Mit der 

Endscheidung, öffentliche Einrichtungen CO2- Neutral zu betreiben und durch einen erhöhten 

Betriebskostenzuschuss an die ASW, wurde dieses Projekt erst möglich. 

Moritz bedankt sich beim gesamte Heizungsbauprojekt-Team: Jochen Becken, Harmut Weissert, Peter 

Ohneseit, Andreas Plewa, Firma Gerald Peters, dem Bautechnik-Team und dem gesamten Vorstand. 

Das Ganze war und wird eine gigantische Teamleistung werden. 

 

Das gesamte Sommerbad gäbe es nichts ohne Teamleistung. Moritz stellt die verschiedenen Teams vor, 

die dieses möglich machen. 

Das Team Arbeitseinsatz 

In der Regel um 30 Helfer / min 2 Traktoren mit Anhänger / und sehr viele Klein- und Putzgeräte 

2024 mit 600 Std. plus unzählige Maschinen-Stunden 
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Das Kassenteam 

ca. 25 Kassenkräfte, sie betreuen nicht nur die Kasse, sie sind Mädchen für alles. 

2024 um 900 Std. 

Das Putz Team: 

Ebenfalls ca. 25 Helfern, sie kommen mit Gummistiefeln und Schrubbern 

200 Std. insgesamt,  

Dieses Team hat leider zu wenig Helfer. Wir brauchen hier dringend neue Unterstützung. 

Der Plan liegt bereits jetzt in der Apotheke aus und in Saison durchgängig im Bad. Ansprechpartner sind hier Jörg 

Harms und Laura Klaucke  

Das Rettungsschwimmerteam:  

Ca. 15 Helfer, davon in diesem Jahr 7 Neue Zugänge, zu erkennen am roten Shirt und Sonnenbrille 

Auf diese 7 Neuzugänge sind wir sehr stolz, denn hier hatte sich lange Jahre nichts getan 

200 Stunden je nach Wetterlage. 

Das Team Veranstaltungen 

Hier ist die Zahl der Helfer nicht feststellbar. Die Gruppe mit dem größten Ideenreichtum und Tatenkraft - min. 

10 Veranstaltungen pro Saison 

Min. 800 Stunden und das ist sicher untertrieben - 

Das Vorstandsteam: 

Hier sind es 15 Helfer die den Laden am Laufen halten, hierzu zählen 6 Arbeitsbereiche 

750 Std. (wenn das reicht.) 

Fazit: Insgesamt kommen wir auf etwa 4700 geleistete ehrenamtliche Arbeitsstunden; ohne diese 

ehrenamtlichen Stunden könnte das Sommerbad nicht bestehen. Vielen Dank an alle, die dies möglich 

machen. Wir müssen dranbleiben, die Altersstruktur ist nicht die beste. Wir benötigen unbedingt neue 

Mitglieder und neue Helfer um weiterhin alles abzudecken.  

 

Wir sagen Danke 

Moritz nutzt die Gelegenheit, um sich bei den vielen Helfer und Partner zu bedank, die für viele nicht 

sichtbar sind.  

• Ralf Schulz für die Hecken pflege 

• Malte Hellberg, Timo Zindler, und Dirk Lichte für die Baumpflege 

• Allen Landwirt, Firmen und Privat Personen die Ihre großen Maschinen zur Verfügung stellen 

• Firma Ziegler für die Unterstützung der Wandgestaltung 

• Firma Schütze für freien Zugang zum Lager 

• Firma Müller Netzel für die Unterstützung beim Zaunbau 

• Firma Mario Müller. Für eine neue Tür in der Damenumkleide 

• Ralf Kufner für die Beschallung jeder Veranstaltung 

• Ulli Fiedler für die Spende eines Überwachungsspiegels im Eingangsbereich 

• Markus Baldes für die digital Auswertung der Besucherzahlen 

• Daniela Baldes für unzählige Stunden Aquajogging  

• Der Dorfgemeinschaft für eine neue Schaukel auf dem Spielplatz 

• Allen Spendern die uns eine neue Trampoline ermöglicht haben 

• Dem Team Reparatur-Café  

• Dem Team Haarschneide-Aktion 

• Dem TuS Wieren für viele Gäste aus dem Zeltlager  

• Jonny Jurisch und seinem Team, die bei Wind und Wetter für uns da sind 

• Meinen Kollegen Laura und Peter 

• Unseren neuen Wirten des Alt Wieren das wir hier in Wieren wieder an gewohnter Stelle tagen dürfen 

• Und all diejenigen, die vielleicht vergessen wurden 
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Zahlen der Saison 2024   

Besucherzahlen in 2024  

➢ Hauptsaison bis zum 01.09.24 - 24.095 Besucher 

➢ Nachsaison bis 09.09 (nur 8 Tage) - 3.264 Besucher 

➢ Gesamt: 26.686 

Das Sommerbad war vom 25.05. bis 09.09.2024 geöffnet - 101 Öffnungstagen 

➢ Im Durchschnitt waren es 264 Besucher pro Tag 

➢ Bester Tag am 13.08. mit 1023 Besucher, das hatten wir lange nicht mehr  

➢ Schlechtester das am 11.06. mit 24 Besuchern (bei 16°C und Regen) 

➢ 241 Saisonkarten von Familien bis Jugendlichen  

➢ Ein normaler Durchschnitt 

Einzelkartenverkauf 7 Schwimmkurse 

➢ Erwachsene: 5415 Jugendliche: 4593  - deutlicher Anstieg zur Saison 2023 - 2305 

Karten mehr verkauft - dies wird auch in den Wirtschaftszahlen bemerkbar sein 

➢ In der Saison 2024 haben wir 100 Kinder in den Schwimmkursen betreut - ein leichter 

Rückgang, welches auch an den Terminen der Sommerferien lag. 

 

Erste Termine für 2025 

Moritz lädt zur Saison-Eröffnung des Sommerbads und unserer diesjährigen Jubiläumsveranstaltung, 

25-jähriges Vereinsbestehen, am 24.05.2025 ein. Er weist auf den Kartenvorverkauf und auf die 

Frühjahrs-Arbeitseinsätze („wir freuen uns wieder über viele fleißige Hände“) hin. Die genauen und 

weitere Termine folgen im Bericht der Veranstaltungsgruppe.  

 

Ziele der Saison: 

• Abschluss der Heizungskooperation mit der SG AUE / GS Wieren  

• Sanierung des Herren WC 

• Sanierung eines Durchschreite-Beckens 

• Planung neuer Kursangebote 

• Stärkung der Mitgliederzahlen  

• Weiterhin neue Unterstützer werben 

Abschließend zum Jahresbericht lädt Moritz alle aktiven Mitglieder ein bei den verschiedenen Einsätzen 

und Veranstaltungen dabei zu ein und so ein attraktives Bad zu erhalten und bedankt sich für die 

Aufmerksamkeit 

 

2. Vorsitzender  Moritz Rau übernimmt für Jan-André Fischer 

• Jan-André hat die Verträge mit Hanse-Fit geschlossen und betreut diese. Wir hatten 1476 

Besucher über Hanse-Fit. Die Besucherzahl über Hanse-Fit ist steigend und hat sich somit für 

uns bewährt.  

• Die Mitglieder der ASW sind etwas zurück gegangen: 2024 – 417 Mitglieder; 2023 waren es 

423 Mitglieder. Häufig scheiden Mitglieder mit der Volljährigkeit aus. Zahlende Mitglieder sind 

auf 232 in diesem Jahr gestiegen; im Vergleich zum letztem Jahr 230; Moritz betont es sind 

dennoch zu wenig Mitglieder und ein gutes Ziel zum 25jährigen Jubiläum wäre, 25 neue 

Mitglieder zu bekommen.  

• Werbewände: es sind 75 Wände belegt – 12 Wände sind noch zu mieten.  
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b) der Vorstandsbereiche 
Personal  Torsten Sawalski 

 

• Laura und Moritz ganzjährig angestellt 

• Peter wieder für 9 Monate (März bis November) 

• Lohnerhöhung   - für Moritz/Laura; gibt uns als Verein die Sicherheit, unser Fachpersonal zu halten 

und eine Abwanderung in Zeiten des Fachkräftemangels zu vermeiden. Hier haben, wie als Verein 

möglich gemacht, was für den Verein in Absprache mit unseren Mitarbeitern nach unseren 

Möglichkeiten noch darstellbar ist! 

• Alle drei hatten während der Saison nicht einen Krankheitstag!! 

• Dank für die sehr gute Zusammenarbeit in der vergangenen Saison und wir freuen uns schon auf 

eine weitere Saison mit unserem Team rund um unseren Schwimmmeister; Moritz, Laura und Peter 

• Kassenkräfte - organisiert Christiane Brandes – vielen lieben Dank dafür!! 

• Die Organisation der Reinigungsdienste übernehmen Laura und Moritz im Sommerbad und bei Jörg 

in der Apotheke sind weiterhin Meldungen zum Reinigungsdienst möglich!! Danke Jörg!  

• leider immer schwieriger Reinigungskräfte zu finden!  

• Wir habe hier jetzt auch die Möglichkeit geschaffen, dass man nicht immer für eine ganze Woche 

den Reinigungsdienst übernehmen muss -uns hilft jeder einzelne Tag und jede helfende Hand!! 

• Rettungsschwimmer: gerne nehmen wir noch neue Rettungsschwimmer mit in unser Team auf – 

auch wenn die erforderlichen Schwimm - Bescheinigungen noch nicht vorliegen – diese können bei 

uns in Absprache mit Moritz erworben werden – also, kein Problem! 

• Arbeitseinsätze zwei in Planung: 05.04 und 10.05! 

• Unter dem Motto: „viele Hände, schnelles Ende“ möchte ich mich ausdrücklich noch einmal bei 

jedem einzelnen ehrenamtlichen Helfer im Namen der ASW persönlich für die erbrachte 

Arbeitsleistung zum Gemeinwohl in unserem Ort bedanken!! 

• Wir freuen uns auf die Badesaison 2025 mit Euch!! 

 

 

Technik  Mark-Michael Schütze 

Reparatur Arbeiten gibt es immer zu tun: z. B. Rohrleitungen im Technikraum, die abgesackt sind 

wurden gerichtet; es wurden Fliesen an der großen Eingangstreppe neugefliest; eine Schaukel wurde 

gebaut; der Zaun wurde aufgebaut; Es wurden Rohre von der Schule zum Sommerbad verlegt, damit 

sind die Vorbereitungen für die Wärmeleitung mit viel Kraftaufwand, Maschineneinsatz und einer guten 

Kooperation mit der Samtgemeinde, Fa. Peters und anderen, geschafft. Nun heißt es für uns den 

Wärmetauscher mit viel Übertragungsleistung im Sommerbad aufzubauen, damit wir dann die Wärme 

von der Schule nutzen können. Des Weiteren werden im Herren-WC die Urinale erneuert. Die 

Durchschreite Becken stehen ebenfalls mit neuen Fliesen auf der Agenda. Zum Thema Energie: Die 

Energiekosten sind in 2024 wieder in ruhigen Fahrwassern gelangt. Was uns nun sehr beruhigt.  

Wasserverbrauch 11 % weniger; Stromverbrauch 5 % mehr verbraucht; Kiosk hat weniger verbraucht; 

Gasverbrauch 6 % weniger; Weitere Zahlen - Siehe Anlage 

 

Veranstaltung 

a) Jahres-Rückblick 2024   Janet Timm 

Janet berichtet von den Veranstaltungen der letzten Saison: Es ging zu Ostern los mit Osterfeuer, diesmal 

mit Ostereier-Suche für die Kinder. Dies lockte viele Familien an. Es folgten die Arbeitseinsätze im 

Frühjahr. Danke an Johnny für die Verköstigung an einem der Arbeitseinsätze. In der letzten Saison war 

das Blutspende-Mobil vor dem Sommerbad. Die anschließende Stärkung konnte dann bei Johnny auf 
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der KiWi-Terrasse eingenommen werden. Es waren viele Spender da. Am 02.06 kam das Blasorchester 

aus Bad Bevensen zu uns. Im Juni gab es unser Sportwettbewerb „swim and run“, mit insgesamt 115 

Starter und ganz vielen Helfern, die dazu benötigt werden. Das Reparatur Café fand an zwei Terminen 

in dieser Saison statt. Es gab viel zu tun, besonders Fahrradreparaturen und somit haben wir viele 

Spenden einnehmen können. Auch über den Winter wurde schon fleißig repariert und Spenden von 300 

€ eingenommen. Am 21.06. gab es zwei Veranstaltungen „Raus aus der Schule, rein ins Bad“ und 

Nachtschwimmen. Mit dem DJ, der Schaumkanone am Kinderbecken und vielen weiteren Attraktionen 

hatten die Kinder sehr viel Spaß. Am Abend hieß es schwimmen bei Kerzenschein und Livemusik mit 

Mrs T. and friends auf der KiWi-Terrasse. Im Juni hatten wir jedes Wochenende eine Veranstaltung. 

Dies ist nicht immer zu schaffen, so kann das Nachtschwimmen aus Termingründen nicht in jeder Saison 

stattfinden. Die Sommerferien lassen wir aus, da dann nicht mehr so viele Besucher zu erwarten sind. 

Im August war das Beach-Volleyballturnier zeitgleich wieder zu einem Reparatur Café. Zum Abschluss 

der Saison fand wieder ein Gottesdienst statt. Im Anschluss begann die Haarschneide-Aktion von 

Christiane Brandes mit Rahmenprogramm und anschließendem des Arschbomben-Wettbewerbs, sowie 

das Klamotten-Schwimmen. Das hat über 600 Besucher in unser Bad gelockt. Das Spendenschwein war 

am Ende des Tages mit mehr als 3500 € gefüllt. Am 09.09 war das Bad dann für die 2024 geschlossen 

und am 13.09. fand die Helfer-danke-schön-Party statt. Im Herbst hatten wir diesmal nur einen 

Arbeitseinsatz. 

b) geplante Veranstaltungen 2025 Inga Hilbig  

Inga berichtet von den geplanten Veranstaltungen für die Saison 2025 und gibt Handzettel für jeden 

herum.  

 05.04 und 10.05 Arbeitseinsätze 

 19.04. Osterfeuer 

 19.05. – 23.05. Vorverkauf der Dauerkarten- 

 24.05.  voraussichtliche Eröffnung, Reparatur Café und Jubiläumsfeier 

 14.06. „swim and run“  Anmeldung dazu ab 01.04 

 02.07. „raus aus der Schule, rein ins Bad…“ 

 05.07. Reparatur Café 

 09.08. Haarschneide-Aktion 

 31.08. Sommerbad-Gottesdienst / Klamottenschwimmen / Saisonschluss 

 Evtl. Nachsaison 

 12.09 Helfer-danke-schön-Party 

Wir freuen uns auf viele fleißige Helfer. Wir hoffen wieder auf tatkräftige Unterstützungen, kommt auch 

gern auf uns zu! Inga gibt eine Liste für Kuchenspenden für die Veranstaltungen herum. Inga wirbt für 

Unterstützung im Veranstaltungsteam im Vorstand.  

 

Presse   Dieter Schoop 

Dieter berichtet von den Pressearbeiten: in der AZ sind die Artikel zum Sommerbad zu lesen, des 

Weiteren sind wir auch im Internet vertreten, www.sommerbad-wieren.de , mit vielen Informationen 

zum Sommerbad und der ASW. Wir sind bei Facebook aktiv und auf Instagram wird das Sommerbad 

von Pia Sawalski vorgestellt. Dieter hat eine Chronik zum Sommerbad zusammengestellt und zeigt 

Bilder vom Jahr 2000, als in Wieren für das Sommerbad demonstriert worden ist. Damals hieß es, dass 

die Bäder in Stadensen und Wieren geschlossen werden sollten. Im Frühjahr 2000 wurde schließlich 

zum Erhalt des Sommerbades die ASW gegründet. 25 Jahre später können wir unser Jubiläum der ASW 

im Sommerbad feiern. Genaueres ist auf der Homepage nachzulesen.  

 

 

http://www.sommerbad-wieren.de/


         ASW MV 07.03.2025 

 
 
 

 
 

 6 

TOP 5  Kassenberichte 

 

a. Kassenbericht für das Geschäftsjahr.2024 Birgit Weissert 

Birgit Weissert hält den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2024 vom 01. Januar bis 31. Dezember.  

Bei dem einen der vier Bereiche, dem Zweckbetrieb/Badbetrieb, ist bei 127.413,97€ Einnahmen und 

198.600,95€ Ausgaben ein Fehlbetrag von -71.186,98 € zu verzeichnen. Vor allem die hohe 

Spendensumme von 22.428,23 € und die Mitgliedsbeiträge in Höhe von 9280,00 € tragen zu der 

Gesamteinnahmensumme aller Bereiche von 170.608,08 Euro bei. Dennoch liegen die Gesamtausgaben 

bei 200.192,39 Euro. Daraus ergibt sich für 2024 ein negatives Jahresergebnis von -29.584,31€. Der 

Kassenbestand Anfang des Jahres 2024 betrug 138.944,37 € minus 29.584,31€ Auslagen ergibt einen 

Kassenbestand am 31.12.2024 von 109.360,06€. 

 

b. Wirtschaftsplanungen für 2024  Silke Burmester 

Silke zeigt die Wirtschaftsplanung für die Saison 2025 auf. Für die laufende Saison rechnen wir mit 

Einnahmen in Höhe 149.473,47 € und mit Ausgaben in Höhe von 176.745,03 €. Daraus ergibt sich ein 

Fehlbetrag in Höhe von 27.271,56 €.  

 

Top 6  Bericht der Kassenprüfer 

Kai Hilbig berichtet, dass Martina Kufner und er die Kasse geprüft haben. Es gibt keine 

Beanstandungen. Die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt. Ein Dank geht an Birgit Weissert und Silke 

Burmester. 

 

Top 7  Entlastung der Kassenwartin und des gesamten Vorstandes  

Kai beantragt die Entlastung der Kassenwartinnen und des gesamten Vorstandes. Die Entlastungen 

werden einstimmig von den Mitgliedern beschlossen. 

 

Top 8  Wahl einer/s neuen Kassenprüferin / s 

Martina Kufner scheidet nun aus. Kai Hilbig bleibt ein weiteres Jahr Kassenprüfer. Anja Niebel wird 

vorgeschlagen und stellt sich zur Verfügung. Sie wird einstimmig zum Kassenprüfer für die nächsten 

zwei Jahre gewählt. Anja Niebel nimmt die Wahl an. 

 

Top 9 Wahl einer/s zweiten Vorsitzenden 

Jan-Andrè Fischer scheidet als 2. Vorsitzender aus dem Vorstand aus. Moritz bedankt sich bei Jan-

André für die 6 Jahre im Vorstand geleistete Arbeit. Angefangen beim Rasenabstechen beim 

Arbeitseinsatz, 2019 in den Vorstand für den Datenschutz gewählt, übernahm Jan-André auch die 

Mitgliederverwaltung und Hansefit und schließlich das Amt des 2. Vorsitzenden. Aus beruflichen 

Gründen hat Jan-André sich nun entschlossen dieses Amt wieder abzugeben. Wir wünschen ihm alles 

Gute. Jan-André bleibt uns im Hintergrund für Fragen erhalten. Vielen Dank, Jan Andrè, für alles, was 

du für die Aktion Sommerbad getan hast.! 

 

Somit findet außer Reihe die Wahl für das Amt des 2. Vorsitzenden statt. Benjamin Dramsch stellt sich 

für das Amt des 2. Vorsitzenden zur Verfügung. Er wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt. Er 

nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen.  
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Top 10  Grußworte der Gäste 

Sie nutzen die Gelegenheit auf die Belange in den Verwaltungen und Vereinen hinzuweisen und freuen 

sich auf weiterhin gute Zusammenarbeit. Sie bedanken sich bei Moritz für seine geleistete Arbeit. 

 

Eckhard Bombeck, Vertreter der Samtgemeinde Aue bedankt sich für die Einladung und sendet Grüße 

von Michael Müller 

Torben Schoop, stellv. Bürgermeister der Gemeinde – spricht die Überlegung an, dass die 

Sommerbäder von der Samtgemeinde in die Gemeinde übergeben werden sollte. Dies würde auch eine 

Sicherheit der erhöhten Zuschüsse bedeuten. 

Torben Schoop, TuS Wieren  

Mike Müller, Vertreter der Freiwilligen Feuerwehr Wieren, Jubiläum im Jahr 2025 - 100 Jahre alt; das 

findet vom 05. -07. 09. 2025 statt.  

Sabine Selle, DRK, Hinweis Blutspende-Aktion vor dem Sommerbad  

Edith Verch, Dorfgemeinschaft Wieren  

Karl-Heinz Fabian, Wieren 2030 

 

Top 11 Verschiedenes  

Gerd Polehn meldet sich zu Wort und spricht ebenfalls die Übernahme der Bäder von der Samtgemeinde 

in die Gemeinde nochmal an und betont die wahrscheinliche Sicherheit des erhöhten Zuschusses für die 

Bäder. 

 

 

 

Moritz Rau beendet die Mitgliederversammlung um 21.15 Uhr. Es nahmen 60 Mitglieder und 4 Gäste 

an der MV teil. 

 

 

 

 

 

 

---------------------------------------------------  --------------------------------------------- 

Moritz Rau      Benjamin Dram sch 

1. Vorsitzender      2. Vorsitzender  

 

 

 

 

 

---------------------------------------------------   

Heike Böker 

Protokollführerin        

 

 

 

 

 

Wieren, 07.03.2025  


